

LE 2 OCTOBRE 2007

LE REVENU DE LA CLASSE MOYENNE EST PLUS FAIBLE DEPUIS L'ACCORD DE
LIBRE-ÉCHANGE, SOULIGNE LE NPD

OTTAWA – À la veille du 20^e anniversaire de la négociation de l'accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis, le critique du NPD en matière de commerce international, Peter Julian (Burnaby-New Westminster), a présenté son analyse des nouveaux chiffres de Statistique Canada qui démontrent une augmentation dramatique de l'inégalité du revenu de la plupart des familles canadiennes depuis 1989. Les statistiques démontrent que les salariés les mieux payés gagnent de plus en plus, alors que la plupart des Canadiens voient leur revenu réel diminuer. « Les familles canadiennes ont vu une érosion régulière de leur revenu. Voilà une autre preuve que les politiques économiques malavisées des conservateurs ne font qu'aggraver le déséquilibre social que les anciens gouvernements libéraux ont créé, a dit le député Julian. Même si l'on tient compte des impôts et des transferts gouvernementaux, la plupart des familles canadiennes sont plus pauvres qu'en 1989. »

Les gens qui font partie de la tranche de revenu la plus élevée gagnent en moyenne 20 000 \$ de plus qu'en 1989, après avoir tenu compte de l'inflation. La plupart des autres Canadiens ont perdu du revenu. En fait, les ménages canadiens qui gagnent moins de 60 400 \$ ont vu leur revenu moyen diminuer, avant les impôts et les transferts fédéraux destinés aux familles. Les ménages qui représentent 60 % des revenus ont vu leur part du revenu total diminuer en 2005 par rapport à 1989. Les statistiques révèlent que la part du revenu total, après les transferts, du 20 % des Canadiens les mieux nantis ne cesse d'augmenter, de sorte que ce groupe représente presque 50 % de tous les revenus.

« Les familles canadiennes ont plus de mal à joindre les deux bouts aujourd'hui qu'avant la mise en vigueur des ententes de libre-échange en 1989, a lancé le député Julian. Aujourd'hui, de plus en plus de Canadiens doivent travailler plus fort sans pour autant être capables de garder la tête hors de l'eau. Nous avons vu 250 000 bons emplois dans le secteur manufacturier disparaître et la crise dans le secteur du bois d'œuvre s'empire. »

Le député Julian a souligné que les Canadiens ont besoin d'un gouvernement qui a la vision et le courage nécessaires pour mettre en œuvre un programme qui favorise une prospérité durable. Cela comprendrait un salaire minimum plus élevé, plus de logements abordables, un régime d'assurance-médicaments national, des services de garderie publics et l'éducation postsecondaire plus accessible.

Selon Statistique Canada, le nombre de Canadiens faisant des heures supplémentaires a augmenté de 48 % depuis 1991. Le nombre d'heures supplémentaires que font les Canadiens a augmenté de 22 % depuis 1991. En même temps, les ménages canadiens font face à plus de dettes accablantes : la proportion de la dette des familles par rapport à leur revenu disponible a atteint 126,77 % en 2006, soit une augmentation de 37 % pendant cette même période.

« Les Canadiens travaillent plus fort et plus longtemps mais ils peinent à rembourser leurs dettes et leurs hypothèques, a déploré le député Julian. Seul le NPD est capable de défendre les intérêts des familles d'aujourd'hui. »

Pour de plus amples renseignements, veuillez contacter :
Mooña Lahbabi, bureau de Peter Julian, député : 613-992-4214